
 

证券代码：002215                                                                                   证券简称：诺普信 

深圳诺普信作物科学股份有限公司投资者关系活动记录表 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研 

□媒体采访 

□新闻发布会 

□现场参观 

□分析师会议 

☑业绩说明会 

□路演活动 

□其他 

参与单位名称

及人员姓名 

民生证券、国金基金、平安基金、工银安盛、庐雍资产、中庚基金、中信

建投基金、峰岚、观火投研、中邮证券、证券日报、玄元基金、君安健、

人保资产、中信证券、申万宏源、华泰柏瑞、华泰证券、华商基金、国投

证券、汇安基金、万和自营、国泰基金、开源证券、国泰君安、建信养老

、天风证券、东北证券、国联基金、大成基金、国泰君安、国泰基金等45

位投资者。 

时间 2025年1月15日20:00-21:00 

地点 电话会议 

上市公司接待

人员姓名 
董事会秘书 莫谋钧先生 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

公司四季度主要经营情况： 

2024年第四季度蓝莓销售6,300吨，整体均价约9万/吨，产量比去年

同期增长超4倍，销售价格比去年同期下降约10%。因为蓝莓产季调整技术

的进一步成熟，早上市的量大幅提升，抢先占领第四季度国产蓝莓极大市

场份额。 

一、 按照公司成本模型，后续蓝莓成本如何变化？销售费用是否会

提高？物流冷链方面有什么改善提升？ 

2024年第四季度蓝莓成本有所上涨，约42元/公斤。主要是蓝莓业务

规模扩张，中后台职能配称队伍人员大幅增长，云南同事超2,000人，中

后台成本增加导致产季初期吨成本增加。 



 

公司市场渠道逐渐成熟，营销人员逐步精减，公司不断强化提升加工

中心和物流冷链体系建设，物流冷链方面的提升主要为： 

1、加工中心集中规划，按基地建设辐射范围最优的加工中心。 

2、总调度模型及数据化建模提升。 

3、终端前置仓再辐射模式建立，加快中转速度。 

4、车辆满载率、物流调配效率等经营指标改善。 

通过以上措施，冷链物流的速度及流畅性得到较好的提升与改善。 

二、 根据历史数据显示，田田圈已经计提4个亿，未来还有多少需要

计提？ 

田田圈还有4个多亿的投资余额，其中大部分并表公司为良性资产。

目前田田圈积极退出参股公司股权，同时加大诉讼力度，收回投资。未来

计提情况以审计为准。 

三、 种苗的诉讼是什么情况？ 

种苗诉讼是因种苗方提供给公司的部分种苗出现质量问题，公司产量

受损，审计对种苗情况进行审核评估，后续情况还需关注诉讼进展。 

四、 进驻山姆方面有什么进展吗？ 

双方合作意愿很强，山姆对品质和规格要求非常高，更多要求口感的

提升，近期将加快推进投放山姆的进程。 

五、 进入到1月份，蓝莓的产量是否有波动，同期价格是否有变化？

截至今年1月和去年同期价格相比有什么样的变化？ 

去年12月下旬至今年1月上旬，基地阴天偏多，蓝莓转色及成熟慢，

目前每天大概100-120吨左右出货量，产量平稳，价格有所上涨，一季度

产量预期暂无变化。 

六、 土地增量有所变化吗？2025年土地增长规划是多少？ 



 

目前已拿地超5万亩，土地增量十分困难，公司按季度设立指标去寻

找土地。目前在建基地争取在2025年5月前完成定植。 

七、 公司在品种研发和种植技术是否有突破？种苗这方面有没有深

度科研的打算？种苗的供应量是否可以保证？ 

    育种育苗是中国农业的短板，当下国内这方面挑战很大。种植方面，

2024年公司加大产季调节的范围，第四季度产量对比同行业有所增加。公

司也在保鲜技术及产量预测及采购准确率方面进行了科研推进，有效提升

蓝莓成熟度及采摘加工有序性。 

八、 2024年第四季度蓝莓价格水平相较去年降低，原因是什么？ 

蓝莓价格下降约10%，促早技术使蓝莓价格上行，产量几倍增量，渠

道商合作流畅。但价格的下降受供需关系影响，进口蓝莓、车厘子货量大

幅增加且受消费降级影响，价格有所下降，需求端在供应端增长的刺激下

也在进一步扩张，价格水平在预期范围内。 

九、 KA方面品牌建设是什么样的？ 

蓝莓销量方面，KA约占40%，渠道约占40%，批发约占20%，公司建立

三大链路针对三大品牌，随着品牌的推出，爱莓庄发展更好，公司计划重

点推出爱莓庄，其他品牌稳中推进。 

十、 出口方面公司是否有规划？公司在资本市场认知度低，是否有

相关的思考和方案？ 

公司积极布局海外销售，当前已经触达中国香港、雅加达均有销售，

出口方面目前主要是往东南亚发展。当下还是以国内为主，国内蓝莓供应

依然紧缺。伴随产量与品质的双升，资本市场能够同步感知企业发展脉搏

与价值提升。 

十一、 保鲜技术的钻研是从哪个方面考虑？随着公司种植技术的提升

，未来预计1亩地可以多少产出？ 

保鲜的目的是为了保证更加新鲜，例如入冷库时间、链路调度时间、

预冷时间和次数，在鲜蓝莓的保鲜及货架期延长上面下功夫。行业认为亩



 

产1.5吨是大致天花板，公司在行业平均水平的基础上通过水肥技术、园

艺技术等有望进一步突破亩产。 

十二、 随着一证一品的推出，公司对于2025的农药行业怎么看？ 

“一证一品”是农药行业产品逐步出清，走向更加规范的信号，利好

持证大户。农药业务的两个抓手为三证储备和营销团队，今年冬储的力度

有所增加，在制剂业务的考核和发展上更积极，公司看好未来市场。 

附件清单 无 

日期 2025年1月15日 
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